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市政协十五届五次会议报到

被“耽误”的一分钟
是保障会议顺利召开的关键一步

昨 日 下
午，市政协十
五届五次会
议 正 式 报
到。为落实
疫情防控常
态化，委员驻
地宾馆采取
了哪些应对
措施？委员
们又做了哪
些准备？

对很多委员来说，往年报
到，一走进驻地，迎面而来的
就是摄像机、照相机，而今年
迎接他们的，还有“静静看着
你”的热成像摄像机。别看它
很“低调”，工作起来却丝毫不
马虎。“请戴口罩，请戴口罩。”
偶有委员匆匆赶来报到，忘记

戴口罩，它就会一直提醒，大
有“不达目的誓不罢休”的架
势。

进门登记，经过热成像摄
像机，再到扫健康码……一位
委员从驻地大门到报到台的脚
程差不多会被“耽误”一分钟。
而这一分钟，是保障会议顺利

举行的关键一步。
在报到台前，记者还留意

到，委员们除了和往年一样领
取证件、资料，还要填写一张健
康申报表。

和往年相比，委员报到程
序繁琐了一些，但委员们说，充
分理解、坚决执行。

驻地门口“耽误”的一分钟

记者还留意到，和往年相
比，委员们拖着行李箱来报到
的比例大大提高。

今年“两会”实行闭环管
理，对代表、委员驻地宾馆实
行封闭式管理，参会人员和

工作人员原则上不外出，避
免在会议期间与无关人员进
行接触，将感染的风险降到
最低。

市政协委员黄岳洲将这3
天视作难得的“充电”时间。

尤其是本次会议将协商讨论
宁波市国民经济和社会发展
第十四个五年规划和二〇三
五年远景目标纲要（草案），

“更要充分利用时间好好学
习。”

借此机会静下心来多学习

疫情防控常态化下，健康
的保障、经济的发展以及由此
衍生出的一些新问题，也成为
委员们关注的重点。

市政协委员黄岳洲就将目
光瞄准了受疫情影响而迅速发
展起来的农产品直播带货。

他说，农产品直播带货，尤

其是网红直播带货，在推动地
方农产品销售方面发挥了重要
作用，但其背后因资本逐利性
造成的一系列问题，比如压低
价格、虚假宣传等，对农民、农
业经营主体等带来的伤害，不
得不引起重视，“政府在引导直
播带货的过程中，应正确处理

好公益性和经营性的边界，引
导规范经营，促进行业的可持
续发展。”

此外，像加强农村疫情防
控、加强基层疾控体系保障、进
一步推进疫情后宁波文化旅游
融合发展等一系列提案也都频
频出现在委员们口中。

不少提案跟防疫常态化有关

民生热点，从来都是“两
会”关注的热点、焦点，今年也
不例外。记者在现场随机采访
了几位委员，发现他们关注的
都是“小而美”的话题，展现了
提案的多样性和“实用性”。

市政协委员计允斌关注的
是“大龄青年婚恋问题，健全青
年婚恋的社会支持体系”。这
个在很多人看来有些“家长里
短”的话题背后，值得关注的不
仅有婚恋市场的规范和管理，
更有不同时代背景下，青年婚

恋观发生的巨大变化，“社会支
持体系的健全，才能让生活在
宁波的青年人感觉到这座城市
有爱、有家，才能更好地让他们
留下来，符合打造青年友好型
城市的要求。”

市政协委员许颖则将目光
落在“最美上学路”上。她说，目
前已有不少学校，像四眼碶小学
（樱花校区）、江东外国语小学等
建成“最美上学路”，不仅美化城
市、道路环境，而且通过区块的
划分，有效改变车辆无序停放，

大大降低校门口的安全隐患。
“近年来宁波市紧紧围绕

‘提升城市品质、建设美丽宁
波’核心理念，一手抓经济发
展，一手抓环境提升，实现了功
能品质、特色景观、生态环境的
大变样。比如，‘一街一特色’
统筹整治文化街区和背街小
巷，‘一镇一品’因地制宜地建
设新型城镇，相信打造‘一校一
景一路’必将会是全方位提升
全域都市品位的有力举措。”许
颖说。 记者 石承承

民生话题可以“小而美”

今年宁波“两会”的一大亮点，就是首次
在会议直播时加配手语播报。昨日，记者采
访了此次用手语传递“两会”信息的两位手语
播报员、手语高级翻译——蒋静和易丹萍。

“将‘两会’信息传递给更多听障人士”

“接到‘两会’直播手语播报的任务后，我
非常激动，因为这是党和政府对残疾人的高
度重视。”蒋静是海曙区残联的工作人员，平
时担任残联各类大型会议、活动的手语翻译。

“我小时候开口比一般孩子要晚，说话也
是外婆教的，因为我的父母是听障人士。”蒋
静说，父母还在世时，她通过手语和他们交
流，手语就是她的母语之一。

“到残联工作后，每次和听障人士打交
道，我就感觉像是在和父母交流一样，非常亲
切。我希望，能通过自己的努力，向听障人士
传递更多信息，更好地帮助他们融入社会。”
蒋静说，她从小打的手语，是地方性的自然手
语，相当于方言，有些手势并不通用，为了能
更好地和听障人士交流，她参加了专业进修，
考取了相关证件，如今，担任专业手语翻译已
有7年时间了。

“专业词汇、新生词汇是难点”

“两会”期间，另一位手语播报员易丹萍，
是市残疾人就业中心的工作人员。她是科班
出身，大学学的就是手语专业，也一直在电视
台新闻频道新闻周刊栏目中担任手语翻译。

“无论是残联的会议、活动，还是电视台
的节目，用手语进行翻译的时间并不长。而
这次‘两会’直播的手语翻译播报，对准确率、
连贯度的要求非常高，还需要有临场应变等
综合能力，这不仅是对我专业素养的一次大
考，也是对体力和状态的一次挑战。”易丹萍
说，播报时政信息不同于日常交流，有很多专
业词汇和新词汇，这就需要翻译者有大量的
积累，同时反应要快，手语务必百分百准确。

她简单举了个例子，比如“新型冠状病
毒”，就是新词汇，但它在《国家通用手语词典》
里并未涉及，如何让听障人士“听”得懂？“‘新
冠’的形态是圆形，我们就左手握拳，‘病毒’会
传播，就在右手放到左手后面，五指张开做手
势，把内在的含义表示出来。”易丹萍说。

听障人士可以通过直播同步收看

记者从市残联了解到，残联已多次为蒋
静和易丹萍两人进行了专业集训和全面强化
训练，要求两人以“状态最佳、质量最高、效果
最好”为目标，完成此次宁波“两会”直播手语
播报任务。

市残联党组成员、副理事长梁达表示，今
年我市“两会”直播首次引入了手语播报，全
市3.3万名听障人士可以通过直播同步收看，
这是一个温暖的举措，充分体现了党委政府
和社会各界对听障人士这一特殊困难群体的
关心关爱，有利于他们与健全人一道第一时
间共享大会盛况，第一时间无障碍知情知政，
有利于他们全面融入社会、平等参与政治生
活。 记者 王思勤 通讯员 林军

今年“两会”直播
首次加配手语播报

两位“手语姐姐”
用手传递“两会”信息

委员们都是“大包小包”来报到。 记者 刘波 摄
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